



LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 779 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID

Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

MARÍA, MODELO DE MUJER ACOGEDORA Y CERCANA. ¿Y NOSOTROS, QUÉ?

María acogedora y cercana. Así la podemos contemplar en los relatos evangélicos. Podemos fijarnos en un solo hecho de la vida de María, donde se evidencia su actitud acogedora y cercana. De él podemos sacar lecciones bien oportunas a la hora de acercarnos a los demás y de tratar con ellos en la realización de nuestro trabajo legionario.

El hecho al que nos referimos: María junto a la Cruz de su Hijo. Hay dos tipos de sufrimiento: el que tú tienes y el que padece el prójimo. María es modelo para saber cómo comportarnos ante ambos. Cuando tú sufras, mírala a Ella sufriendo; cuando veas sufrir al prójimo, mira cómo María se asocia y solidariza con el dolor de su mismo Hijo.

Nos fijamos en el segundo de ellos: María ante el dolor del prójimo, María ante el sufrimiento de su propio Hijo. ¿Qué hizo María junto a la cruz?. María “no huye”, María “mantiene la confianza en la victoria final”. María “coge para sí parte de ese dolor”. Junto a la Cruz del Señor la presencia de María fue enormemente práctica. Estuvo allí aguantando el tirón de la desesperación. Hizo lo que tenía que hacer y cuando lo tenía que hacer.

¿Cómo pudo María obrar y comportarse así? Porque estuvo motivada y animada por la caridad cristiana. En cristiano, ser acogedor y cercano es fruto de la raíz más genuinamente cristiana que es la virtud de la caridad. Éstas serían las características de la caridad cristiana, según las vivió María.

1. La caridad cristiana ha de ser religiosa en cuanto a la motivación. Así lo hizo María al visitar a Isabel. La motivación religiosa: “Por ti”, puesta en cada acción, nos entrenará para amar al hermano cuando sea difícil.
2. La caridad cristiana no es una opción sino una obligación. Así lo vivió María. Amar no es para nosotros una cuestión optativa. Dios dice que no hay que hacer daño al hermano y, si se lo hacemos, debemos enfrentarnos a Él.
3. La caridad cristiana tiene que ser concreta, práctica y no de palabra. Al necesitado hay que ofrecerle una palabra de consuelo, pero a la vez hay que ayudarle en concreto.
4. La caridad cristiana va unida a la oración. Orar no es sólo un medio de amar pidiendo por el que necesita. Orar es un medio de vida espiritual: purifica nuestras intenciones, enciende nuestra caridad y reanima nuestras débiles fuerzas.
5. La caridad cristiana es para todos, sin excluir a nadie. Todos somos hijos de un mismo Padre, y si el Padre no excluye a nadie de su amor, los hijos no debemos excluir de nuestro amor a nuestros hermanos.
6. La caridad cristiana empieza por amar primero y no esperar a que el otro dé el primer paso. Pero para hacer esto, hay que estar convencido que amar es una suerte. Amar es una bendición.
7. La caridad cristiana implica perdonar. Es decir, dar al otro la oportunidad de que lo intente de nuevo y vuelva a empezar. Así lo vivió María en relación a nosotros, sus hijos pecadores. Volver a empezar es también pedir perdón: unas veces explícitamente y otras por detalles y gestos de conversión y arrepentimiento.
8. La caridad cristiana implica hacerse uno con el otro. Es decir, ponerse en su lugar. No amar como a uno le gusta hacerlo, sino como el prójimo lo necesita.
9. La caridad cristiana implica connotaciones maternas. Amar con amor de madre. Por ello debemos vigilarnos pues, a veces, somos vinagre para los de cerca y miel para los de lejos.
10. La caridad cristiana ama sin esperar ni exigir recompensa. Ésta es otra característica del amor materno de María. Es humano esperar una recompensa. Pero de lo que se trata es de amar, aunque uno no perciba el eco por lo que hace. Si las madres amaran en función de la recompensa, hace mucho que hubieran dejado de amar.



11. La caridad cristiana ama hasta el límite. “Nadie tiene amor más grande que el que da la vida por sus amigos” (cfr. Jn. 15,13). Dios quiere comprarnos una hora de nuestro tiempo para pasarla con nosotros, aunque ya nos compró por entero a precio de su sangre.

12. La caridad cristiana implica perdonar. Ésta es otra característica del amor de una madre, del amor de María. Pensemos cómo trató María a Pedro después de que éste renegara: lo acogió como hijo porque así se lo pidió Jesús.

P. Lino Herrero Prieto CMM_ Misioneros de Mariannahill
D.E. Comitium Ntra. Sra. de la Vega

Reunión del Senatus - noviembre/2023

Praesidium María Refugio de Pecadores. Informe nº 2. Integrado por 5 soc. activos (1 en prueba); 2 pretorianos; 16 auxiliares. *Difusión:* de forma personal y como trabajo, visitaron una parroquia con intención de formar un grupo. *Trabajos:* visita a hogares, enfermos, mayores y a una residencia; llevan la Capilla de la Virgen a conocidos; contactos. *Proyectos:* formar otro grupo en S. Sebastián de los Reyes. *Comentarios:* su labor de difusión es notable, se elogia su entusiasmo y cohesión como grupo, respaldados por el apoyo del párroco. Se destaca su potencial de crecimiento en barrios periféricos con población joven y migrante.

Comitium Ntra. Sra. del Rosario (Toledo). Informe nº 69. Integrado por 3 Curias y 13 pr., con un total de 158 soc. activos (16 en prueba); 42 pretorianos; 640 auxiliares, 60 adjutores (auxiliares pendiente actualizar). *Difusión:* han fundado un nuevo grupo, siguen en contacto con el párroco de Azucaica para intentar fundar un praesidium, han hablado con otros dos párrocos y otro está interesado en fundar un grupo, tienen pendiente una difusión en Mocejón. *Trabajos:* visitas a hogares, auxiliares, residencias, hospitales y casa sacerdotal; contactos callejeros, catequesis, reparto propaganda Vía Crucis y Rosarios de la Aurora, reparto Evangelios a fin de año, contactos interparroquiales y librería ambulante; se reiniciaron las visitas al hospital de paraplégicos. *Proyectos:* continuar con la difusión en otras parroquias y en pueblos, hacer reuniones por cargos. *Comentarios:* se destaca los 70 años de Legión en Toledo y la inspiradora presencia del fundador, Antonio Talavera, de 101 años; también se resalta la realización de contactos interparroquiales como una forma de familiarizar a los hermanos de distintos praesidia; el trabajo con jóvenes y migrantes que conocieron Legión de María en sus países de origen; se agradece el entusiasmo que muestra el Director Espiritual, están planificando una reunión de directores espirituales. La asamblea les felicita por su buen hacer legionario.

Curia “Ntra. Sra. de los Remedios (Getafe). Informe nº 26. Está formada por 10 pr., con un total de 110 soc. activos (8 en prueba); 30 pretorianos; 186 auxiliares, 23 adjutores. Dos hnos. son corresponsales del Senatus. *Difusión:* de forma personal y como trabajo; darán un presidium de alta en diciembre, están haciendo difusión en una parroquia y esperan formar otro en Villaviciosa de Odón. *Trabajos:* visitan residencias de ancianos, hospitales, enfermos y ancianos en sus domicilios, hogares, contactos con jóvenes. Comedores sociales. Un grupo da clases de lectoescritura a discapacitados intelectuales, otro lleva a ancianos a misa; catequesis; han reanudado las visitas a las Hnas. de Santa Teresa de Calcuta que atienden a enfermos de sida. Capilla de la Virgen Peregrina a las casas. *Proyectos:* seguir extendiendo Legión de María en la diócesis de Getafe. *Comentarios:* Se les alienta a continuar creciendo con el objetivo inmediato de formar un Comitium. Se comentó el trabajo de llevar la Virgen Peregrina por las casas, pues puede ser una forma por la que los hogares estén dispuestos a recibirlos. Agradecen la labor de difusión del párroco, quien facilita la entrada. Dos familias se han unido a la Legión de María a partir de estas visitas.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: comenta el acta recibida y sobre los informes presentados indica:

Praesidium Nuestra Señora de los Ángeles. Si por edad no se puede ser activo, si se puede seguir evangelizando a través de las actividades cotidianas o de ayuda en el templo, serán medios por los que se pueda atraer a personas de la parroquia que no están afiliadas a ninguna asociación.

Comitium Ntra. Sra. de la Vega (Salamanca). Sobre la PPC de 2018, que fortaleció la comprensión de Legión de María, su espiritualidad y compromiso, comenta que podría plantearse repetirla e invitar a legionarios de todo el Senatus o de otros países. El "dar de baja a la curia de Zamora y a un Praesidium de ésta", nos dice que después de la pandemia, se están reestructurando los grupos desactivados. Visitando a los miembros anteriores, también a los auxiliares, para ayudar en la reorganización de la Legión. A veces hay que cambiar el horario o día de reunión para que no haya ni un miembro que deje de asistir a la reunión y realizar su trabajo semanal. Es bueno que todos participen en las actividades del consejo, el Manual nos recuerda que la extensión es responsabilidad de cada legionario y no solo de los oficiales de los consejos

Nos recuerda la importancia del legado de Edel Quinn. Sería genial tener la posibilidad de prestar algunos ejemplares de su libro. Su vida es tan fascinante que seguro captará rápidamente la atención de la gente.

Se destaca la extensión y la formalización de Praesidia recién fundados, manteniendo el contacto con los socios enfermos y los que visitaron el grupo y no volvieron, no perder el contacto y renovar la invitación.

Felicita a los oficiales del Senatus por la manera en la que han abordado todos los temas de la agenda. Los informes están bien preparados y los comentarios son breves. El presidente del Concilium anima a que sean muchas y breves las participaciones en la reunión.

ALLOCUTIO

“FINALIDAD” (MANUAL, C. 2)

P. Carlos Melero
D.E. Senatus de Madrid

El capítulo 2 del Manual nos habla de la finalidad de la Legión de María. El fin de cualquier realidad nos da a conocer su naturaleza. ¿Cuál es el fin de la Legión de María como asociación de fieles católicos? ¿Cuál es su naturaleza? La respuesta del Manual es rica de contenido. Hagamos nuestra su riqueza de contenido.

En primer lugar, nos señala que la finalidad de la Legión de María es glorificar a Dios. Todas las obras y acciones de la Legión de María tienen como fin la *gloria de Dios*. De esta manera, los legionarios de María se unen a Cristo, el Hijo del Padre cuyo fin es glorificar al Padre con todo su misterio: desde su Encarnación hasta su muerte, resurrección y ascensión.

La glorificación de Dios se realiza por medio de *la santificación personal* de los miembros de la Legión de María. Todas las obras y acciones de la Legión de María tienen como fin la santificación personal. Este es el segundo aspecto que se nos destaca. Cristo ha venido a realizar su obra de redención para glorificar al Padre y santificar a los hombres al darles el Espíritu Santo que los hace participar y vivir la santidad de Dios.



En tercer lugar, el Manual nos indica cómo se santifican los miembros de la Legión de María: *mediante la oración y la colaboración activa*. La santidad es la unión de oración y acción, contemplación y trabajo. Un sencillo recuerdo de Marta y María, modelos de la acción y la contemplación. En la Virgen María se da esta unidad perfecta que la tradición llama vida apostólica. Cristo es la fuente y el modelo de esta vida evangélica que Él mismo nos enseñó con su vida de apostolado: oración y acción para salvar a los hombres, cuyo fin es unirse a Dios y llevar una vida según su voluntad.

El Manual quiere subrayar que esta gloria de Dios por la santificación de los legionarios por medio de la oración y la acción se da en el interior de la Iglesia. La Iglesia es jerárquica desde su institución divina por Cristo. Esta verdad caracteriza la colaboración del legionario: *bajo la dirección de la jerarquía*. La gloria de Dios en la santificación de cada legionario por medio de la oración y la acción se realiza como miembro de la Iglesia, Cuerpo de Cristo que es su Cabeza. Cristo hace presente su ser Cabeza como Profeta, Sacerdote y Rey. Esta gracia la comunica Cristo y comienza en el bautismo que nos hace ser profetas, sacerdotes y reyes en el misterio de la Iglesia como miembros de su Cuerpo. Cristo Sacerdote, Profeta y Rey hace presente sacramentalmente su ser Cabeza del Cuerpo por medio de aquellos varones elegidos y que han sido consagrados por el Orden Sacerdotal, cuyo sacerdocio es esencialmente diferente del sacerdocio real y común de los fieles.

Por último, se nos habla de la lucha y el combate espiritual que se da entre Cristo y el Maligno, que hacen suyos la Iglesia y María. La obra de la Redención por la que Dios es glorificado y los hombres redimidos son santificados es un combate espiritual que se realiza en la victoria de la Cruz. Cristo Redentor, Nuevo Adán, une a su victoria en el combate espiritual a los que son redimidos por su Sangre derramada en la Cruz. Los redimidos por Cristo e incorporados a su Cuerpo son miembros de la Iglesia, llamada a colaborar en la obra de la redención. María, la Nueva Eva y Corredentora, es figura de la Iglesia, que lucha contra el mundo y el demonio y la carne para aplastar, unida a María, *la cabeza de la serpiente infernal y ensanchar las fronteras del reinado de Cristo*.

El aspecto eclesial de colaboración con la jerarquía se enfatiza en los siguientes párrafos cuando se afirma que la Legión de María *se pone al servicio del obispo diocesano y del cura párroco, para cualquier obra social o de acción católica que, a juicio de dichas autoridades, pueda contribuir al bien de la Iglesia, y esté al alcance de los legionarios*. La cita de *Apostolicam Actuositatem* n. 20 recoge la enseñanza del Concilio Vaticano II y esclarece esta relación de los laicos con la jerarquía en la obra evangelizadora de la Iglesia y que es constitutiva del organismo vivo de la Iglesia, Cuerpo de Cristo.

Punto de atención

“ ACTOS PÚBLICOS LEGIONARIOS ”

Hna. M^a Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus

“Cada curia tiene la obligación de reunir periódicamente a sus miembros, para que lleguen a conocerse y para fomentar entre ellos el espíritu de unión” (Manual. Cap. XXX)

Esta cita del Manual nos habla de la obligación que tenemos cada curia de organizar, pero también es un deber de los legionarios participar con entusiasmo en cada acto a los que se nos convoque.

Dentro de los 5 actos públicos legionarios, principalmente 3 de ellos: Acies, Reunión general anual (Fiesta Social) y fiesta del praesidium, nos ofrecen momentos muy festivos, para celebrar el gozo de ser legionarios de María, unidos activos y auxiliares.

Cada praesidium tiene responsabilidad, en el crecimiento humano y espiritual de sus socios y ayudarles a sentirse una misma familia. La visita a los auxiliares, con motivo de la invitación y participación en actos y retiros, nos dan ocasión para conocerlos y tratarlos más cercanamente. Que ellos sepan que son parte de la Legión de María y que contamos con ellos. Reflexionemos si, en ocasiones, ponemos nuestros problemas e impedimento por delante, impidiendo que llegue la comunicación a los demás. No desaprovechemos las ocasiones que se ofrecen para compartir unidos y profundizar en nuestra fe y espíritu legionario.

En diciembre celebramos la “Fiesta Social”, conmemorando la Inmaculada Concepción de María, ella es el centro de la Fiesta y todos juntos lo queremos celebrar.



NOTICIAS



“Ven, Señor Jesús, te necesitamos. Acércate a nosotros. Tú eres la luz: despiértanos del sueño de la mediocridad, despiértanos de la oscuridad de la indiferencia. Ven, Señor Jesús, haz que nuestros corazones, que ahora están distraídos, estén vigilantes: haznos sentir el deseo de rezar y la necesidad de amar.

El Adviento es un camino hacia Belén. Dejémonos atraer por la luz de Dios hecho hombre”. (Papa Francisco)

FELIZ NOCHEBUENA

FELIZ NAVIDAD